

赤野出張所管内より



お散歩はボクがリードするよ!

かんくん (11)
飼い主: 小笠原 泰郎さん

お客さんが来たら、「遊ぼうよ〜♪」と言わんばかりに尻尾を振って駆け寄って行くかんくん。寒い時期に小笠原家にやってきたから、「かん」と名付けました。

吠えることも滅多に無く、優しくて大人しい性格です。「誰が来ても喜んで寄って行くから、番犬にはならないかな」と泰郎さん。近所の人や家族とのお散歩が何よりも好きで、グングンと引っ張って行ってくれるそうです。家の曲がり角へ来ると、シュンと悲しそうなるんだって。その姿を想像しただけで、かわいいですね〜!

日本とフィリピンのハーフなの♪

中屋 珠理ちゃん (1歳6ヶ月)

クリクリのお目目にプニプニのボディ、チラッと見えるオムツがキュートな珠理ちゃん。日本人の父・秀夫さんとフィリピン人の母・ジャニスさんのあいだに産まれたハーフの女の子です。穏やかで人見知りもせず、4月から通い始めた幼稚園にも元気に登園しています。

家庭では、日本語と英語が飛び交う中屋家。国際結婚をした友人家族と集まる時は、子ども達もみんな英語を話しているそうです。珠理ちゃんもすぐに話せるようになるのかな〜♪「国際化が進む時代だから、インターナショナルな仕事をしてくれたらいいな。でも、健康でみんなに愛される人になってくれたらそれが一番」とご両親は珠理ちゃんの健やかな成長を願っています。

室戸支所管内より



安芸
地区

から こんにちは
今月の〇〇 気になる人

東川事業所管内より



さて、次は何を作ろうかしら?

有澤 淑江さん (86)

家の離れにある淑江さんアトリエには、丁寧に縫製された手作りのバッグやポーチ、洋服などがたくさん並んでいます。母親も嫁入り道具に足踏みミシンを持ってくるほどの裁縫好きで、淑江さんも洋裁学校で学びました。郵便局員時代も、毎晩アトリエでの時間が大切なひと時でした。

多くの作品は、スカートやジーンズ、帯、手ぬぐいなどのリメイクです。ネクタイをリメイクしたバッグやたつ布団は、とってもお洒落! 去年は、1年間で164点も作ったそうです。作品は売らずに、全てあげています。「買うよりも、貰った方が気持ちがかもっているでしょ」とみんなが愛用してくれていることが喜びです。

「さて、次は何を作ろうかしら?」淑江さんの頭の中は、もう次の作品作りに向かっています。

中山事務所管内より



父の思いを守っていきたい

小松 都亮さん (49)

10年前に亡くなった父・博亮さんは、教師をしながら安田町中山でユズや野菜を栽培していました。博亮さんが地域農業の今後を案じていたことがずっと気になっていた都亮さん。安芸市役所農林課で働いている時に農業の魅力に触れ、父の思いに気づかされたことで、47歳の時に早期退職して就農しました。

現在は、地域の人にお世話をしてもらっていた父の園地を引き取り、有機栽培に準ずる栽培方法でユズ30アールを育てています。中山支部以外の柚子部講習会などへも積極的に出向き、周りの先輩農家から学んでいます。今後は栽植密度を上げて収量を増やし、さらに園地を引き取って50アールまで増やす予定です。「父の思いを大切に守っていきたい」と受け継いだ思いを未来へ繋ぎます。

できごとピックアップ

地区内のイベントや、地域農家の取り組みなどを紹介します！

5 地区本部

「なぎの市」で手作りマスク販売



マスクを販売する野町節子支部長と清遠さん

女性部安芸支部は5月12日、あき支所で開いた「なぎの市」で手作りのマスクを販売しました。部員4人が無地や花柄などの布を使って、大人用と子ども用計60枚を作成。来店客は「可愛い柄もいっぱい売っているの、息子の分と一緒に購入したい」とマスクを選んでいました。マスクを作成した部員の清遠みかさんは「家にある布を活用して作った。おしゃれな柄で気分転換して、感染予防に役立ててほしい」と願っています。

3 あき東支所

青壮年部が児童の田植えに協力



小松支部長から田植えを教わる児童

青壮年部安芸支部は5月29日、川北小学校の田植え体験に協力しました。5年生17人が西岡秀輝さんと青壮年部員に教わりながら、手植えに挑戦。西岡さんが「苗を根っこから5、6本ずつ取って、立てるように植えて」と説明すると、児童は真つすぐ苗を植えるのに苦戦しながらも、楽しんで植えていきました。小松正彦支部長は「これからも、地域と連携して活動していきたい」と話しました。

6 北川支所

オクラ目慣らし会 品質向上へ



オクラの等級格付けを確認する生産者ら

中芸野菜研究会オクラ部会は6月2日、北川村で目慣らし会を開きました。生産者ら16人が参加し、等級格付けの確認や意見交換を通して、今作の品質向上につなげます。JAらが、梅雨時のイボ果対策や品質・収量を維持するための草勢の管理の重要性などを呼びかけました。生産者からは「追肥のタイミングはいつ頃か」など質問が飛び、積極的に情報共有しました。栞山雄一部会長は「今年は寒さの影響で収穫が少し遅れているが、品質は上々」と話しました。

4 あき北支所

児童とのユリ収穫楽しみに



協力し合って球根を植える部員

花卉部安芸支部は5月8日、岩崎彌太郎像前のほ場でユリの球根の植え付けとヒマワリの種まきをしました。毎年、安芸市立井ノ口小学校の児童と一緒に行っていましたが、今年は小学校が休校のため部員のみで開催。6月の草引き、7月の収穫は児童と一緒に予定です。川谷始支部長は「花卉部の花育活動も今年で10年目。今回は残念だったが、7月の収穫を楽しみにしている。コロナウイルスが落ち着いたら、観光客にも花を見てほしい」と期待を寄せます。



「西山金時スイートポテトロール」をPRする春田社長

1 吉良川支所

イモの口どけそのままに 西山金時スイートポテトロール

南国市の㈱スイーツは5月8日、吉良川町特産の西山金時を使った「西山金時スイートポテトロール」の販売を開始しました。同社の春田聖史社長は「西山金時の美味しさを最大限に活かしたスイーツを目指した。他にはない味をアピールしていきたい」と意気込みます。商品化は、「室戸を世界にアピールするスイーツを作ってほしい」という室戸ジオパーク推進協議会からの依頼がきっかけです。素材の味を引き出すため、リキュールやベーキングパウダーなど添加物を一切使用せず、小麦粉も極限まで減らした独自の生地を開発。まるでサツマイモそのもののような口どけを実現しました。契約農家から取り寄せる牛乳から作ったクリームを包み、室戸海、洋深層水の塩気とザクザクとした食感のクランブルをアクセントに添えました。昨年12月には「にっぼんの宝物 JAPAN グランプリ」のスイーツ部門でグランプリを受賞。キラメッセ室戸楽市やマルナカ奈半利店、アグリコレット、高知駅などで販売中です。



生産者と栽培管理について意見を交わす西岡指導員

2 安芸営農経済センター

月に一度、営農相談日 栽培技術の向上と所得増大目指す

営農指導課と安芸農業振興センターはナス栽培期間中、月に一度営農相談日を設けています。管内の集出荷場に訪れた生産者の個別相談に応じ、栽培管理を徹底。管内で課題が発生した際には、生産者へ温度設定や病害対策などのアンケートを取り、データを研究会などで共有しています。これらの取り組みで栽培技術の向上と所得増大を目指します。5月15日には、営農指導員ら6人が安芸集出荷場へ出荷に訪れた生産者84人に、5月中旬以降の温度管理や灌水・施肥の目安、病害対策など栽培管理についての資料を手渡ししながら、相談に応じました。生産者からは「黒枯病にはどの農薬が効くか」「ヨトウムシの発生にはどんな対策がいいか」など、主に病害虫防除についての相談が多く寄せられました。西岡和則指導員は「生産者と関係機関との情報交換の場にもなっているの、今後も続けていきたい」と話しました。相談日は「いいナス」にちなみ、10月から6月まで毎月17日前後に設定。取り組みは15年以上になります。

7月の栽培管理

オクラ



安芸営農経済センター
営農指導課
中芸ブロック
開 賢一

台風はオクラに大きな被害をもたらします。しっかりと対策をして、被害を最小限に食い止めましょう。

台風対策

台風前には、暴風による倒伏や茎葉のすれ等による損傷が予想されるため、杭の補強やマイカー線等を2〜3段階の防風対策を行います。台風通過後、潮害の発生が懸念される圃場では、速やかにきれいな水で塩分を洗い流しましょう。暴風雨による茎葉の損傷、果実のスレによる品質低下を改善していくため、倒伏したものは早く引き起こし、樹高にあわせてマイカー線を修繕します。



ソルゴーで囲んだオクラ圃場
(隣接作物として生育させる事で暴風対策にも)

灌水
晴天が続く時には灌水を行います。高温期には灌水した水が高温になり、根痛みの原因となる事があるので夕方行いましょう。

追肥

栽培暦を参考に、それぞれの施肥体系に沿って草勢に応じた追肥を施しましょう。

病害虫防除

害虫では、オオタバコガやヨトウムシ類が多発しないよう早めに薬剤防除(フェニックス顆粒水和剤(2000〜4000倍)、プレオフロアブル(10000倍)など)を行います。その他の害虫の発生にも注意しましょう。

病害では、うどんこ病や黒斑病の発生に注意し、定期的な薬剤散布による予防を行います。特に、出荷後に腐敗の原因となる黒斑病の薬剤防除(トリフミン水和剤(5000倍)など)を徹底しましょう。

カンキツ

摘果 病害虫防除



安芸営農経済センター
営農指導課
山影 学

カンキツは隔年結果の起こりやすい作物です。摘果を実施し、隔年結果の軽減や品質の向上などに取り組みましょう。

い、樹冠の拡大に努めましょう。

【病害虫防除】梅雨時期は曇天の日が続く温度と湿度が高いため、病気が発生し易い状況になります。また、梅雨明け後は、土壌の過乾燥とダニ類やカイガラムシ類等の害虫の発生に注意しましょう。

【黒点病対策】

○薬剤防除・枯れ枝の除去
ジマンダイセン水和剤等
※収穫前日数に注意(ジマンダイセンは収穫90日前まで)
○ダニ類防除
ダニゲッターフロアブル等
(ミカンハダニ・サビダニ同時防除)
※ダニ類防除はたつぷりとムラなく薬剤散布しましょう。

【乾燥対策】梅雨明け後の乾燥期を迎えるまでに、敷き草や敷きわらを行ない、土壌の乾燥を防ぎましょう。また、晴天が10日間以上続くときは、灌水などの対策を行ないましょう。

摘果は病害虫の被害果や奇形果、風傷果や小玉果、成り過ぎた果実等を中心に行ないます。種類、品種、台木等により異なりますが、温州みかんでは、葉果比(果実1個あたりの葉の枚数)25枚程度、ポンカン、ユズ、土佐ぶらななどでは葉果比100枚前後を目安とします。幼木では多く着果させると樹の発育伸長が鈍くなるので、早めに摘果を行な

振興センターだより

安芸農業振興センター 088713410138

アザミウマ類などの害虫防除

山崎 貴史

ナス、ピーマンでは天敵防除の普及により以前ほどの被害は見られなくなってきました。しかし、依然としてミナミキイロアザミウマの食害による品質、収量の低下が問題になっています(写真1)。



写真1 ミナミキイロアザミウマの食害痕

ミナミキイロアザミウマは生育初期の9月から密度が高まり10月ごろにピークを迎え、気温の低下とともに減少します。

◆アザミウマ類の防除方法

1 ハウス内に侵入しにくい環境づくり
アザミウマ類はハウス周辺の雑草などで生活し、生育初期からハウス内に侵入して来ます。対策として育苗床および本圃周辺の雑草を除去することで、ハウスへの侵入を抑制すること

ができます。また、ハウスのサイドや入口周辺に0.4mm目の防虫ネット、天窓下には0.8mm目以下の防虫ネット(写真2)を張るのも有効な手段です。



写真2 サイドへの防虫ネット設置例

2 天敵・薬剤を用いた早期防除

定植時の薬剤や天敵への影響日数が短い薬剤による初期防除を行い、天敵への影響日数が経過した後にスワルスキーカブリダニ、タバコカスミカメ等の天敵を放飼しましょう。天敵をハウス内に定着させるために、放飼後2週間ほどはできるだけ薬剤散布を控えてください。天敵の定着後は、天敵への影響の少ない薬剤を選択し、アザ

ミウマ類の密度を上げないよう防除しましょう。

【注意】チャノキイロアザミウマはミナミキイロよりもやや小型で動きが早く、より低密度でも成長点や果実に被害が発生します。天敵による防除は難しいため、ナス・ピーマンとも被害が確認されたら早期に薬剤散布を行います。



写真3 生育初期のハスモンヨトウによる食害

昨年はハスモンヨトウの幼虫による被害も多く発生しました(写真3)。幼虫の発生は8〜10月にピークを迎え、薬剤抵抗性の発達により、近年防除が困難になってきています。

◆ハスモンヨトウの防除方法

幼虫の発生を抑えるためには、ほ場内へ成虫の侵入を防ぐことが重要で

す。防虫ネットの使用を是非検討してください。

ほ場内に発生が見られた場合、薬剤による早期防除を心掛けましょう。ハスモンヨトウは老齢幼虫に対する薬剤の防除効果が劣るため、若齢時に防除を行う必要があります。また、若齢幼虫時には、葉裏に群棲する特徴があるため、発生時期には微細な食害に注意するとともに、葉裏に幼虫がいなかをこまめに観察してください。その他、成虫の交尾を阻害することによって幼虫の発生を抑える、交信攪乱剤も有効です。

詳しくは「令和2年度ハウス野菜栽培管理こよみ」に記載されています。それぞれの防除方法を組み合わせ、発生リスクを軽減するようにしましょう。



皆さんからのご意見、ご感想、つぶやき、川柳、イラストなど、お便りを心待ちにしています！

みんなのひろば

香美地区園芸部西瓜部会の皆様と営農指導員の努力の積み重ねによりブランド化された、ルナヒエ誕生の歴史に心を打たれました。何事も諦めずに努力することの大切さを改めて心に刻みました。

(田野支所・68歳)

▼結果が出てても気を抜かず常に危機感を持つことが、次に繋がるのかもしれないね。営農指導員の生産者さんと同じ姿勢も、とても勉強になりました。

野菜をたくさんいただいた時は、冷凍保存術がいけるので、これから実行してみようと思います。

(室戸支所・66歳)

▼野菜と冷凍が相性いいなんて、びっくりでした！冷凍技術を活用して、高知野菜をより美味しく楽しみたいよ。

今年はお出自肅でどこにも行けなかったため、来年に淀川地区の花桃を見に行きたいと思っています。

(安田支所・50歳)

▼外出自肅中のみなさんの癒しになれど、花桃が選ばれました。私も、茶畑と花桃のコラボを見てみたいです！

花の大きさは40〜60cm、咲くまでに5〜10年！ガイミアリリーを一度見てみたい！

(あき東支所・65歳)

▼ほ場にガイミアリリーが何本もそそり立つ姿は、圧巻でした！芸西村に知り合いの方がおいでたら、聞いてみてください。

世界中、新型コロナ禍で大変！ですが、ステイホーム中に娘と2人で編み物にのめり込み、家中カメがあちこちにでも、心がホッと和みます。

(安田支所・58歳)

▼カメの編み物をたくさん作ったんですか？かわいい〜！私は高知の花を飾って、毎日癒されていました。

コロナウイルスと縁が切れる日を夢みていますが、今は我慢の時です。

(東洋支所・69歳)

▼コロナ以前の生活が、今では夢のようです。一人一人が今だからこそ出来ることを見つけて、元気に乗り切りましょう！

広報のつぶやき

JAグループ高知が発刊する「とさのうと」が、6月の40号で終了になりました。「毎号楽しみにしていたから、寂しい！」と、終了を惜しむ声をたくさんいただいています。私自身、「とさのうと」はJAを身近に感じるきっかけ、入組のきっかけになった冊子でした。県外で暮らしていた時も、実家から届く荷物には、お米と一緒に「とさのうと」が入っていました。委員を務めた期間は短かったですが、多くの出会いと学びに感謝の気持ちでいっぱいです。「とさのうと」から生まれた全ての出会いが、これからもみなさんの食卓を、体を、心を、豊かにしていくと信じています。(竹村)

INFORMATION

お知らせ



いつでも、どこでも、手軽で便利! JAネットバンクご利用受付中

JAネットバンクとは？

JAバンクがご提供するインターネットバンキング。お持ちのパソコン、スマートフォン、携帯電話からインターネットにアクセスするだけで各種サービスがご利用いただけます。

JAネットバンクのうれしいメリット！

1. 来店不要でどこからでもお気軽に◆残高照会、◆入金明細照会、◆振込・振替などのサービスがご利用いただけます。

2. 窓口やATMより振込手数料が安くお得！同一店舗内のご本人名義間の振替は無料です！
たとえば、3万円以上の振込を他行宛にする場合、
→窓口受付は770円ですが、ネットバンクをご利用なら440円と断然お得！
3. 深夜、早朝、土日祝もご利用が可能。さらにご利用時間も断然長い。
4. 税金・各種料金払込みサービスPay-easy（ペイジー）マークのある請求書・納付書のお支払いが可能。

*利用可能時間、利用可能な環境、サービス内容等については対応不可の場合もございます。詳細はJAバンクのホームページ、または支所窓口までお問い合わせください。

税務相談日

令和2年8月12日（水）・9月9日（水）

会場 あき支所3階 時間 10：00～16：00

問い合わせ 安芸地区本部 企画組合員課 0887-34-1515